



Moulin de la Forte Maison

Saint Prest

Le Moulin de la Forte Maison est situé sur l'Eure, à l'entrée sud du village de Saint Prest. Le domaine s'étend sur 1 ha et 300m de bord de rivière. Il possède toujours sa grande roue et son mécanisme. Un déversoir, une vanne de décharge, 4 vanne de régulation et une vanne usinière constituent les ouvrages.



L'origine connue du Moulin de la Forte Maison est antérieure à 1598. Les terres et le Moulin appartenaient à l'abbaye de Saint Père. C'était la seule propriété de ce genre protégée par des remparts, d'où son nom "Forte Maison" pour maison fortifiée. Ce fut, jusqu'en 1960, un grand moulin à farine. Il posséda jusqu'à 2 roues, mais aussi une turbine. Il fut aussi un Moulin « pleine eau » (plan de récolement de 1856 ci-dessous). Le droit d'eau du Moulin de la Forte Maison est reconnu comme "droit d'eau fondé en titre". La roue "Sagebien" du nom de son architecte, mesure 7m50 de diamètre et près de 4m de large. Elle fut restaurée ainsi que les différentes ouvrages entre 2015 et 2018. Une production hydroélectrique est donc envisageable.

Le Moulin de la Forte Maison fut essentiellement un moulin producteur de farine boulangère et fourragère.

Robert FROY fut le dernier meunier et il cessa son activité en 1967. De 1970 à 1980, de grands travaux de restauration ont eu lieu, notamment au niveau architectural, sous la direction de Jacques Colombier, artisan décorateur de Jean-Gabin.

